

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Florencio Castro.

AÑO III

San José, Costa Rica, sábado 18 de mayo de 1901

NUMERO 594

LA PRENSA INDEPENDIENTE PROCLAMA

A

BERNARDO SOTO

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PROXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906

ALTERNABILIDAD EN EL PODER

SENSATA POLITICA INTERNACIONAL DEMOCRACIA Y JUSTICIA AL MERITO

RESPECTO A LA OPINION PUBLICA

ESTUDIO GESPEDES

CALLE CENTRAL NORTE y 6 AVENIDA

San Jose. Apartado 84.

La Fotografía de moda y la que el público de Costa Rica debe proteger."

Ultimos procedimientos y estilos a los clientes Delicadeza en el trato

LA BOLA BLANCA

BARBERIA--Calle Central Sur

VENDO muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores, un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo tres operarios que servirán a toda persona con delicadeza y aseo

Hermenegildo Jiménez.

OUR STANDARD REMEDY

El gran medicamento para la cura radical de todas las afecciones del Hígado, Riñones y todas aquellas enfermedades que provienen de impureza de la Sangre, tales como, Dispepsia, Dolores de Cabeza, Jaqueca, Malaria, Constipación, Desarreglos Nerviosos, Reumatismo, Anemia y padecimientos de la mujer.

Remito muestras a quien solicite, al recibo de un sello de correo de 5 cts.

C. E. Kirkpatrick,
Unico Agente en la República
FARMACIA CENTRAL.—Heredia.

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece a bajos precios

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

FLORENCIO CASTRO.

ADMINISTRADOR,

ELEODORO TREJOS.

REDACCIÓN:—Calle Central N. N° 117

Apartado Correo N° 177.

San José, mayo 18 de 1901

La Administración

Creo que es la oportunidad de que todos los elementos de vitalidad del país, sea cual fuere su fuerza, concurren a manifestar á la Representación Nacional, cuanto pueda tender al acierto de sus resoluciones.

Por cuanto hasta hoy no he visto trabajos de este género en ninguno de los respetables órganos de publicidad del país, intentaré yo llamar su ilustrada atención á efecto de que todos en la órbita que podamos funcionar, trabajemos honradamente en persecución del bien general.

Lo primero en esta labor es la verdad, y con el Mensaje del señor Presidente de la República, presentado al Congreso el 1° del corriente, nos hallamos con una terrible, por cuanto la Administración del último año ha consumido la suma de 9.319.191 colones.

Este derroche no lo puede soportar Costa Rica, y á él se debe en su mayor parte el manto de plomo que sobre todos pesa y que á todos acongoja.

Yo intento demostrar que con cinco millones de colones de renta nacional al año, puede destinarse un millón para la instrucción pública, lo preciso para concluir la construcción del Ferrocarril al Pacífico antes de diciembre de 1902 y servir con todo, todo lo preciso los otros ramos de la Administración Pública.

Empezando por la Secretaría de Estado en el despacho de Hacienda, no obstante que según personas muy respetables, debiera ser la primera la de Gobernación y Policía y lo haré como lo digo, porque entiendo que lo primero para que haya luz, no es tener lámpara

con mecha sino tener *aceite* en la lámpara.

Prescindiré de que nuestro sistema tributario es el peor por dispendioso y corruptor. —Él está en las leyes y mientras éstas no se hayan reformado, ajustándolas á los principios de la economía y de la civilización, hay que acatarlas.

Si el trabajo es la fuente de vida, la holganza y la corrupción son la causa de la nulidad y de la muerte.

Creo que por prácticas inexcusables, se ha hecho ya como de ordenanza que el Tesoro Público sea una especie de asilo de beneficencia para los favorecidos del Poder y es preciso empezar por el principio haciendo que el Tesoro Público sea la compensación del trabajo persistente y honrado en bien de la Nación.

Cansados estamos de ver sesiones del Poder Legislativo de menos de un cuarto de hora de labor y que representan para el Tesoro un desembolso de muchos centenares de colones y ningún bien para el pueblo que los paga.

Cansados estamos de ver Secretarios de Estado que cobran más de 700 colones al mes por un trabajo de menos de cuarenta horas en todo él.

Y si así se exhiben los más altos funcionarios ¿cómo censurar á los que lo son menos porque siguen el ejemplo de sus superiores?

Yo creo que dos Secretarios de Estado con cuatro Subsecretarios y la mitad de los empujados que hoy tienen las Secretarías actuales, pueden hacer el servicio mucho mejor que lo tenemos y hacer el trabajo honradamente y los Jefes son los primeros que deben dar el ejemplo.

¿Porqué no se entra al trabajo á las siete de la mañana y porqué no se trabaja hasta las cuatro de la tarde sin perjuicio de continuar en la noche si las circunstancias lo exigen?

Si es que nuestros empleados son tan *delicados* que no puedan soportar la tarea, exoneréseles empezando por los más altos.

FLORENCIO CASTRO.

CRONICA MENUDA

BOLETIN DEL CONGRESO

Tengo á la vista el n° 1° de esta importantísima publicación y con justicia felicito á la Patria

y á sus Representantes por haberlo decretado y llevado á la práctica.

Empieza, como es de estilo, por dar á conocer al público el procedimiento que dió por resultado la Instalación del Poder Legislativo y el nombre de sus miembros.

La primera sesión de labor marcará época en lo que consta en el artículo 5° según el cual el señor Mata Valle presentó un proyecto de ley proponiendo la abolición del impuesto sobre la exportación del café.

En esta hoja he manifestado que á ese patriótico propósito, debe suprimírsele el párrafo único dejándolo completo con el artículo 1°

Oscuro es el cuadro que ofrece la Representación Nacional el día tres, por la falta de concurrencia de los Diputados, Sáenz (don Carlos), Alvarado (don Ismael), Castro (don Moisés), Padilla, Martínez, Alvarado (don Rodolfo), Matamoros, Esquivel (don José) y Castro (don José María).

Ojalá que no se presente otra vez el caso en que haya que recordar las prescripciones del artículo 29 del reglamento del Congreso.

En la sesión 2°, al artículo 4° puede leerse lo relativo á la oposición á que el señor Soto, don Eusebio, fuera admitido como representante; la larga discusión á que este incidente dió lugar y lo resuelto por la Cámara declarando que el señor Soto debe ocupar la vacante del Diputado Rodríguez.

En el artículo 5° aparece la discusión relativa á si se admitía ó no el proyecto del señor Diputado Mata á que nos referimos antes y después de interesante debate, fué admitido el proyecto por lujosa mayoría

Se dió lectura á un memorial de los vecinos de San Antonio de Belén y con criterio sensato se prescindió de la forma para atender al fondo, y fué admitido y pasado al estudio de la comisión respectiva.

La muestra que da el n° 1° del "Boletín del Congreso" no es para que nos envanezcamos, pero sí para que esperemos fun-

damente el bien que la creación de esa hoja ofrece á la justicia y á la libertad del País y á la cultura de nuestros Representantes.

FLORENCIO CASTRO.

José Eusebio Soto

"¡Murió Chebo...!"

La noticia voló de boca en boca entre todos los que fuimos sus compañeros y sus amigos.

Sabíamos que allá, lejos de su familia, lejos de los que tanto lo querían, en la ciudad de las noches de diamante, estaba gravemente enfermo; pero aquella triste noticia, dicha con emoción por sus amigos, aquel "¡murió Chebo...!" nos hizo estremecernos, inclinar la cabeza y enjugar una lágrima.

Joven, vigoroso, inteligente, próximo á coronar con lucidez su carrera de abogado; lleno de esas esperanzas y de esas ilusiones que sólo tienen abrigo en los corazones de los veinte años, Chebo, vencido por enemigo formidable, hubo de caer exánime y de despedirse para siempre de los que hoy recuerdan su nombre con cariño.

Buen amigo, hasta mañana.

UN COMPAÑERO

Mayo, 18 de 1901

Para el domingo

en la noche anuncian *Caballería Rusticana* como zarzuela, en dos actos. Nos dicen que es una brillante versión al español hecha por un afamado literato mexicano, quien tuvo el talento de hacerla superior al original. La música, es la misma arrobadora de la ópera, en la que Mascagni apuró su sentimiento. Al teatro pues todos los amantes de lo bueno, y no olvidarse que lo bueno es raro.

Bravo por la compañía Unda que tanto bueno nos trae al teatro!

En obsequio

á la prensa, el nuevo propietario del Restaurante Central, el cumplido caballero don Juan Amighetti dió un banquete en la tarde del lunes último.

La cultura y caballerosidad del señor Amighetti y el personal distinguido que ahí concurrió nos excusan de hacer exacto elogio á aquel establecimiento pues en verdad que en todos los servicios de potaje y licores se dió prueba y recomendación perenne de la mucha altura á que se halla.

Entre los invitados se hallaba el Dr. Zambrana, como la flor de nuestros pensadores y la luz de nuestra juventud, después don

Aquileo J. Echeverría, don Emilio Pacheco C., don Leonidas Briceño don Rafael Alpizar, don Enrique Rawson, don Francisco Rojas, don Agustín Luján, don Miguel Angel Tapia y don Adán García, representantes nuestro.

Hubo sinceros brindis por la prosperidad del Restaurant Central y muchas frases de agradecimiento para el señor Amighetti, quien á no dudarlo recogerá múltiples muestras del aprecio y preferencias de nuestro público que sabe, puede recurrir al afamado Restaurant con confianza completa.

Es la ocasión de enviar nuestros parabienes y especiales agradecimientos al nuevo propietario.

A Costa Rica,

á su importante sección el Guanacaste y á la respetable familia Ferron da "La Revista" el pésame por la muerte de Egérico.

Era una esperanza de bien para su hogar y de progreso para el país.

Chocano y el Arte

La Compañía Infantil Un día pondrá en escena un brillante drama en verso del distinguido vate peruano, el domingo mediato.

Muy digna de verse es la pieza y no hay duda que el mérito literario del Sr. Chocano y la habilidad y simpatías de los jóvenes artistas llevarán al teatro todo nuestro entusiasta público.

Monopolio

Hace algunos días que en las horas de la mañana no corre agua en la acequia que abastece á los vecindarios de San Gabriel y de la Uruca. Esto perjudica mucho á dichos vecindarios, más cuando el privilegiado es uno solo en contra de los intereses de varios. Sería conveniente que la autoridad encargada de esto, lo averigüe y procure evitarlo, haciéndolo en beneficio de esos vecinos. Cuando menos que se les deje el agua necesaria para el consumo.

CABLES

Mayo 14

LONDRES

En el banquete que le obsequió esta noche la sociedad unionista, no conformista, Lord Salisbury dijo: Causa tisteza reflexionar en lo pasado, de pensar en el número de vidas ahogadas, de espléndidas esperanzas acabadas y de la sangre derramada en el Sur de África. Sin embargo, no queda sospecha del mal cometido por parte del imperio. Antes al contrario, hay circunstancias en los últimos dos años que hacen regocijarse á todo buen patriota. Han

demostrado estas circunstancias que el espíritu de nuestros compatriotas, arde con el mismo brillo que en cualquiera época de nuestra Historia; cuando yo desempeñaba la Cartera de Relaciones Exteriores, solí oír conferencia que nuestro tiempo había pasado, que nuestra estrella se había puesto y que vivimos de la fama de la raza valiente adquirida por nuestros antepasados. La guerra en el Sur de África, ha demostrado el poderío de Inglaterra de un modo conclusivo. Las naciones de la tierra, bien entienden que la potencia de Inglaterra es una de las más formidables que existen. Refiriéndose al brillo que presentó Mr. Gladstone al Parlamento en 1893, de ceder la autonomía á Irlanda, el señor Ministro preguntó cómo estaría la posición de Inglaterra en la actualidad con Gobierno hostil en Dublín? Sabemos por lo que ha pasado en el Sur de África, el peligro que hay en ceder la autonomía á Irlanda. Sabemos ahora que si permitimos poder sin límites á los caudillos citados, caso de un rompimiento con otra potencia extranjera, tendríamos que principiar por conquistar á Irlanda.

BERLIN

En un artículo relativo á la competencia de los Estados Unidos la Gaceta de la Colonia aboga por un arreglo de tarifas con Rusia á fin de que las dos potencias obraran de acuerdo contra los Estados Unidos. La lucha por su existencia de Europa exige la destrucción de la posición excepcional que ocupan los Estados Unidos. Los Estados Unidos son el más peligroso competidor de Alemania especialmente en la fábrica de herramientas de toda clase.

HABANA

Hoy se reunió en sesión secreta la Convención Constitucional de Cuba para examinar el informe de la comisión que visitó Washington: se nombró un comité compuesto de los miembros de la referida comisión y de Gilberto Gómez Quesada. Diego Tamayo, Silve y Villuendas para examinar el informe su recomendación se recibirá el 20 del presente. Reina la opinión de que la comisión logró obtener información completa relativa á la actitud de los Estados Unidos. Dice el General José Miguel Gómez quien hasta la vez ha sido opositor á la enmienda para que ahora que el Ejecutivo de los Estados Unidos la ha explicado, no disminuye la libertad de Cuba.

LONDRES

Durante el debate en la Cáma-

ra de los Comunes sobre las propuestas del secretario de la guerra para reformar la organización del ejército, el único discurso que llamaba la atención el que pronunció Mr. Winston Churchill. Quien siguiendo la política trazada por su difunto padre Lord Randolph Churchill. Protestó en términos muy enérgicos contra los recientes gastos militares. causó impresión con la lectura de la carta Lord Raulolph Churchill escribió á Salisbury cuando dimitió hace quince años y recomendó la economía, concluida la lectura de la carta Winston Churchill dijo: "Me siento orgulloso en izar otra vez la andrajosa insignia, la economía desde la fecha de la carta de mi padre. Los gastos para la defensa nacional han doblado; preguntó si la población del país había doblado ó si las fuerzas ofensivas de las demás naciones habían doblado. La verdadera defensa de la Gran Bretaña es su armada, el resultado de la política actual será debilitar la armada y hacer fuerte sin necesidad al ejército; manifestó en conclusión que no pudo sostener ni el proyecto de Brode-

rick ni la enmienda propuesta por Bauneamam, comentando el discurso el "Daily News," dice que desde que murió Gladstone no se ha oído nada que pueda compararse con el discurso de Churchill. Hace la predicación de que este será primer Ministro de la Gran Bretaña. Oyeron el discurso gran número de pares incluyendo á Roberts Marlborough y Lansdowne.

WASHINGTON

En las legaciones de Argentina y Chile no se han podido obtener confirmación de la noticia que en violación de tratados existentes entre Chile esté construyendo fortificaciones en el estrecho Magallanes. En la legación chilena se dice que no se ha recibido ningún informe que indique tal intención del gobierno de Chile.

LIMA

El gobierno de Francia ha trasladado á este el canciller de la legación francesa en Buenos Aires y ha nombrado canciller de la legación de Montevideo al ex canciller de la legación en Perú pero este no puede salir porque está detenido por deudas.

NO MAS COMPETENCIA !!!

— € 13.00 el ciento —

Para vender á 15 centavos cada una

Nuevas instrucciones de los señores HENRY CLAY me permiten ofrecer al público estos afamados cigarros á precios que no admiten competencia, pues desean estos señores probar que están en disposición y posibilidad de dominar el mercado.

Gran rebaja en puros.

GREGORIO SANTISTEBAN,
Unico Acente.

AZUCAR

DE SUPERIOR CALIDAD

DEL INGENIO DE LA COMPAÑIA AGRICOLA DE TURRIALBA

DE VENTA EN EL DEPOSITO CENTRAL,

Calle 17 Norte, Nos. 43 y 47, al Oeste del Mercado

A cargo de MARIAN OCORONADO

OTRO SIGLO

BARBERIA de MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional

Cerca de la Oficina de LA REVISTA

Donde mejor y más frecuentemente se desinfectan los útiles de trabajar.
Especialidad en Navajas

!!LA CLIENTELA ES MUY GRANDE!!

ROBERT HROS.

UNICO ALMACÉN DE ROPA

Para caballeros:

Levitas, Fracs, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00

Sacos de crotona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.

Sobretodos, Macferlands, Capas españolas, Camisas, surtido nuevo. Ropa pa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzado de becerro y de charol.

PARA JOVENES Y NIÑOS hay más de cincuenta especies de trajes de diferentes estilos y precios.

PARA NIÑITOS: calzados de novedad precios de quemazón.

PARA NIÑITAS: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas. Zapatillas negras y amarillas

PARA SEÑORITAS: Trajes de piqué, calzado español, como ensayo se da al cabo.

Juguetes

Hay admirables aparatos de combinación y movimiento, como motores à vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos à vapor, Linternas mágicas, Pizarras transparentes, Carruajitos de largo movimiento y Aplanchadoras pequeñas, Cajitas de pinturas, Tivolis, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc.

Hay tambien un variado surtido de juegos para prestidigitadores de otras clases de diversión como Dominó, Ajedrez, Dames, Halma, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy barato.

HOTEL INTERNACIONAL

El distinguido y renombrado don José Sacripanti, hace saber à su numerosa clientela y al público en general, que se encuentra por segunda vez en su primitivo local à la disposición de todo el que tenga buen gusto y sepa apreciar lo que en verdad es bueno. Además cuenta con una cantina bien surtida y un cantinero DI PRIMO CARTELLO, No olvidarse que entre las buenas bebidas se encuentra el famoso trago "OSTION DE MONTAÑA". El servicio del Restaurant se puede decir que es el mejor del país, porque cuenta con el mejor ó el primer cocinero que ha venido à la Capital.

Habitaciones lujosas, cómodas y bien ventiladas.

Precios sin competencia entre los hoteles de primera clase.

HOTEL EN ALAJUELA

— con servicio de refectorios y cuartos à la última —

En la misma casa hay establecimiento de **VINATERIA** donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario

Caballeriza con inmejorables bestias de paseo y camino largo, tiene don

BUENAVENTURA CORDERO

LOCION ESTRADA MEJORADA

No más caspa, no más tiña ni peladera y por lo mismo no más calvicie.

Hace 18 años que principié à trabajar, con el fin de perfeccionar algo para la cura de las enfermedades del cuero cabelludo y de la barba, por serme ello enteramente necesario para mi profesión de barbero.

Gracias, pues, à la mucha ayuda que con este objeto debo à varios médicos respetables de Colombia y también à instrucciones de algunos de los eminentes médicos de Costa Rica, puedo ofrecerle al público la *Loción Estrada*, muy conocida ya por mi clientela y multitud de personas que sin vacilar la recomiendan y me ofrecen con gusto atestiguar su buen efecto, como lo, habrán visto ya, pues están publicados los certificados en varios establecimientos de barbería y otros particulares.

La *Loción Estrada*, no sólo cura todas las enfermedades de la cabeza y de la barba y hace renacer el cabello que estas han hecho caer, sino que también tiene un agradable olor; se puede usar aun estando acalenturado, pues es enteramente inofensiva; se puede usar en los niños como ya la están usando sin ninguna mala consecuencia, como lo verán por certificados de personas muy conocidas.

De venta en Heredia, à veinticinco centavos la onza. En litros se hace una rebaja considerable.—Barbería de Julio J. Estrada.

También aviso que en la casa de los señores Antillón está la *Loción Estrada* para la venta y para el uso de sus clientes, quienes la han comprado al señor Estrada

A mi amigo don Clodemiro Picado

Ó à cualquiera otro que quiera hacer un excelente negocio, le puedo vender, casi regalado un magnifico cafetal de 7 à 8 manzanas en "La Pitahaya" como à mil quinientas varas de San Antonio de Belén.

San José, 1º de Abril de 1901,

MATÍAS TREJOS

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-
Calle Central, Norte, nº 88.—Apartado nº 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio. Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones à obras de todas clases y à periódicos de todas partes.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales de mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente à "La Unión Católica"

RESTAURANTE CENTRAL

—ANTES DE—

H, MONLOUIS

Desde el 1º del corriente, he comprado al señor Monluis, el acreditado Restaurante Central, donde ofrezco el mejor servicio en cenas y comidas, y además cuento con una buena cantina especial.

San José mayo 9 de 1901

JUAN AMIGHETTI

NOTA—A las personas que tengan cuentas pendientes con el señor monlouis se les suplica se sirvan pasar antes de ocho días para cancelarselas.

Academias de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 20.

275 vs. sur del Parque Central

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente à la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa. Teléfono número 22.

IMP. LA REVISTA — PROPIETARIO, ADÁN GARCIA.

VISO Se vende una casa en muy buen punto con comodidades propias para cantinas ó pulpería. Para informes, en esta oficina.

SALVADOR ROMEU

Da clases de solfeo, violín y bandurria, à precios módicos.—Calle 22. N. nº 318.